



Annick Le Douget, native de Langolen et demeurant à Fouesnant, ancienne greffière, est écrivain auteure de treize livres et de nombreux articles sur l'histoire de la justice et de la violence en Bretagne. Elle s'intéresse tout particulièrement à la vie des femmes dans la société finistérienne au XIX^e siècle et vient de pu-

blier le livre *Les Filles-mères, ces femmes oubliées*.

Vendredi 6 mai à 20h30

Salle polyvalente de Melgven

Annick LE DOUGET

Les « filles-mères » dans le Finistère

La conférence porte sur l'histoire des « filles-mères » dans le Finistère de 1800 à 1950, ces femmes enceintes hors mariage, ces mères sans mari.

Comment comprendre la stigmatisation qui les frappait jusqu'à une période récente ? Elle est l'héritage d'une haine qui leur a été longtemps vouée, quand on ne voyait en elles que des filles du péché... Aujourd'hui, si l'expression « fille-mère » reste encore taboue et empreinte de souffrance, on a oublié le poids de l'infamie couvrant ces femmes et leurs enfants : il était important de leur rendre hommage. À partir d'exemples puisés dans les archives, on plongera dans la vie et l'environnement des « filles-mères » afin de suivre de près les affres qu'elles éprouvaient, mais aussi leur capacité de résistance, ainsi que l'évolution du regard porté sur elles par la société bretonne.



Maternité - Meijer de Haan (1889)

Les conférences d'HPPR

Les « filles-mères » en Finistère



Maternité de Meijer de Haan

**vendredi
6 mai
2022**

à 20h30



par Annick le Douget

MELGVEN

**Salle
Polyvalente**

Entrée: 5€
Gratuit pour les adhérents

HISTOIRE et PATRIMOINE du Pays de Rosporden



Annick LE DOUGET

Création : *Depuis quand demande-t-on l'âge d'une dame ? ☺*

Représentée par : **LE DOUGET Annick**

Adresse postale : 99 route de Mestrezec
29170 **FOUESNANT**

Adresse mail : ledouget@free.fr
annick@ledouget.fr

Téléphone : 09 54 03 13 88

Site Internet : <http://annick.ledouget.fr/>

Objectif / Action :

05/02/2017 : Depuis une vingtaine d'années, j'ai écrit plusieurs livres et de nombreux articles à caractère historique sur divers sujets de justice, à partir des archives judiciaires, permettant de révéler des aspects peu connus de l'histoire sociale bretonne.

Le "Douget nouveau" est arrivé !

Lors du Salon de l'Histoire locale et du Patrimoine, je présenterai une nouveauté consacrée à la médecine populaire :

Guérisseurs et sorciers bretons au banc des



Au-delà des témoignages recueillis dans les archives sur les modes traditionnels de soins, le cheminement dans le passé sanitaire de notre région permet de comprendre la difficile médicalisation des campagnes et d'affiner nos connaissances sur la vie et la culture de nos aïeux.